
嘉实安心货币基金

正式发行

嘉实安心货币基金于

19

日到

26

日正式发行， 该基金是针对外

资企业为主的机构客户现金理财需

求量身定制的货币基金。 这只基金

的主要潜在客户包括跨国物流公

司、 跨国制造型企业、 跨国信息技

术公司、 跨国保险公司、 合格境外

机构投资者

(QFII)

等。 （孙晓霞）

民生加银获批专户资格

12

月

13

日， 证监会已正式核

准该公司从事特定客户资产管理业

务， 即专户业务。 据悉， 公司正在

加紧开发第一只专户产品并计划在

2012

年春节后募集发行。 （李湉湉）
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弱市分红兑现收益

华夏基金年底送红包

华夏基金近日公告， 旗下华夏红利、 华夏

优势增长两只基金将实施分红， 其中， 华夏红

利基金将于

12

月

28

日每

10

份基金份额派发

现金红利

1.5

元， 权益登记日、 除息日为

12

月

27

日； 华夏优势增长基金将于

12

月

29

日

每

10

份基金份额派发现金红利

3.5

元， 权益

登记日、 除息日为

12

月

28

日。 华夏红利基金

在这一次分红派现之后， 累计分红将高达

2.473

元

/

份。 （李清香）

七成亏损 新基金惨当股市“炮灰”

前

10

月成立的

183

只各类基金中

128

只收益告负，收益为正的多为债券基金

证券时报记者 朱景锋

今年股市连续下跌令密集成立

的新基金成为炮灰， 统计显示， 前

10

月共成立各类基金

183

只， 截

至

12

月

20

日， 共有

128

只基金成

立以来累计净值跌破

1

元面值， 亏

损面高达七成。

在非合格境内机构投资者

（

QDII

） 基金方面， 共有

66

只基金

累计净值不足

0.9

元， 成立以来亏

损超过

10％

， 其中有

27

只基金成

立以来亏损超过

20％

， 累计净值

不足

0.8

元， 这些亏损较大的基金

多数以指数基金和分级基金的高杠

杆份额为主， 如累计净值最低的银

华鑫利和信诚

500B

， 截至

12

月

20

日， 两只基金单位净值分别只

有

0.383

元和

0.513

元。 中小

ETF

及其联接基金累计净值仅分别为

0.682

元和

0.691

元， 在非杠杆基

金中跌幅最大。

此外， 东吴产业、 新兴

ETF

及其联接基金、 深基本面

200ETF

及其联接基金、 农银

300

、 非周期

ETF

、 泰信

200

、 深

TMT

等基金成

立以来亏损幅度也较大， 在

25％

到

30％

之间， 这些基金全为上半

年成立的指数基金， 下半年以来股

市暴跌逾

20％

令其损失惨重。

一些主动基金误判市场也业绩

惨淡， 其中纽银策略、 民生内需、

华富生命力等新基金成立以来亏损

较大， 截至

12

月

20

日， 这

3

只基

金单位净值分别只有

0.761

元、

0.769

元和

0.7873

元， 成立以来亏

损超过

20％

。 此外， 诺德优选、

申万量化、 长城中小盘、 华安主

题、 泰达中小盘、 新华优选、 诺安

多策略、 南方成长、 中欧动力、 大

摩策略、 新华主题等基金成立以来亏

损也都超过

15％

， 单位净值在

0.75

元到

0.8

元之间。

此外， 今年成立的

20

只

QDII

基

金一出海也大多呛水。 据统计， 截至

12

月

19

日，

20

只次新

QDII

基金中

仅有

3

只累计净值在一元面值之上，

其余

17

只成立以来全部告负。 其中

海富通大中华、 招商金砖、 上投新兴

和华安大中华等基金成立以来亏损均

超过

20％

。 其他

QDII

基金中， 中银

全球、 广发全球、 建信新兴、 博时抗

通胀等基金成立以来亏损幅度也较

大， 单位净值分别只有

0.812

元、

0.825

元、

0.829

元和

0.831

元。

值得一提的是， 虽然股市持续下

跌， 令偏股基金多数出现跌破面值的

情形， 但对于今年成立的债券基金来

说， 三季度债市大跌提供了绝佳建仓

时机， 并有望在四季度反弹中获益。

这个冬天不太冷 广发基金“心桥之旅”直击上市公司现场调研

杨磊

今年以来证券市场弱市下跌， 大盘

拖累基金净值拾级而下。 但弱市情况下，

正是定投播种、 收集廉价筹码之时， 此

时更需要信心、 理念， 在此情况下， 广

发基金公司启动了新一轮 “心桥之旅”

系列活动， 携手投资者度过困难时刻。

2011

年

12

月

16

日， 广发基金携手客户

开启 “心桥之旅” 走进上市公司系列活

动的第一站， 首站选择了总部位于深圳

的家纺行业领军企业之一的富安娜， 让

基金持有人和上市公司高管交流沟通，

了解基金公司研究投资上市公司的流程

和理念。

广发基金董事长：

零距离三方交流

据悉， 包括来自广东、 广西、 贵州

等地近

20

位持有人的广发基金 “心桥

之旅” 团队， 开启以 “握手行业翘楚，

与赢者同行———走进上市公司” 系列活

动的首站———深圳富安娜， 广发基金董

事长王志伟、 深圳富安娜董事长林国芳

等领导和嘉宾出席了会议。

王志伟表示，

2008

年全球金融危

机爆发时， 广发基金通过第一轮 “心桥

之旅” 活动， 积极与投资者沟通， 使得

基民能够理性、 科学面对危机， 在一定

程度上保住了部分胜利果实。 眼下欧美

主权债务危机再次来袭， 国内经济结构

面临转型资本市场表现欠佳， 广发基金

再次启动心桥之旅活动， 主要包括走进

上市公司、 走进广发基金等。

走进上市公司系列活动将携手各行

业领军企业在国内各大主要城市举办，

预计将持续半年时间。 这类活动将为投

资者提供一个和上市公司、 行业专家、

研究员近距离交流的平台， 与基金持有

人一起分享各行业龙头的成长经验， 了

解基金公司的调研工作。

王志伟进一步表示， 广发基金作为

一家秉持 “专业创造价值、 客户利益为

上” 经营理念的公司， 长期以来高度关

注持有人的利益， 我们期望通过 “心桥

之旅” 系列活动加强弱市中的投资者沟

通工作， 提升投资者对未来的信心， 实

现基金持有人、 基金管理人和上市公司

三方的良好互动， 为资本市场的健康发

展贡献自己的力量。

林国芳向广发基金持有人代表讲述

了公司发展战略、 未来发展重点、 公司

经营理念等内容。 他表示， 富安娜针对

不同目标市场， 推出了五大子品牌， 未

来将进一步加强品牌建设， 提升品牌价

值和知名度。 除床上用品之外， 富安娜

还开始进入窗帘、 丝巾等更丰富的家居

元素产品。

深圳富安娜公司董秘胡振超介绍了

公司的发展情况， 深圳市纺织行业协会

秘书长张景升介绍了纺织行业发展的最

新行业动向。 来自招商证券、 华泰联合

证券的纺织行业研究员和广发基金行业

研究员向基金持有人代表介绍了对纺织

行业及上市公司等的研究情况。 最后，

广发基金客户经理还就如何做好资产配

置与基金持有人进行互动交流。

除相关报告外， 广发基金及持有人

代表一行还参观了上市公司展示厅， 聆

听富安娜相关人员介绍产品特色、 销售

情况等内容。

赢定投基民：

提升个人投资理财能力

来自广州的持有人代表张女士表示，

她之前的直接股票投资并不多， 主要通

过广发等公司的基金产品间接投资于股

票， 也参加了基金定投和赢定投活动。

这次通过和上市公司的交流， 增强了自

己的投资理财意识和财商， 调研上市公

司不断成长的历程和对未来发展的规划

对自己的投资研究方法也是一种提升，

提升了自己对企业整体经营管理的认识。

来自贵州的持有人代表何先生认

为， 在股市下跌时基金公司更应该和基

金持有人进行思想和理念的交流， 给基

金持有人一些资产配置上有价值的投资

指导和建议， 在去年年底今年年初的时

候， 广发基金公司提出过现金为王的理

念， 结果

2011

年现金资产果然成为最

值得配置的资产， 这些对投资者的资产

配置而言都是极具价值的建议。 通过这

次和上市公司面对面的交流活动， 我们

更了解上市公司运作和基金公司研究过

程， 希望基金公司能够加强对上市公司

的草根调研， 加强和上市公司的联系，

更好地管理基金资产。

据广发基金介绍， 走进上市公司系

列活动以 “心桥之旅： 握手行业翘楚，

与赢者同行” 为主题， 主要邀请的客户

为 “赢定投” 客户群体。 除首站探访富

安娜之外， 活动还将陆续在几大城市举

办， 调研将涉及不同的行业， 预计将覆

盖珠三角、 长三角、 京津以及成渝等四

大经济区。

广发基金副总经理肖雯：

重视资产配置 共渡难关

广发基金分管市场的副总经

理肖雯接受采访时谈到， 广发基

金正在开展一系列 “心桥之旅”

活动， 与投资者 “交心、 交友、

交底”， 共同来面对恶劣的市场环

境， 构建起一座跨越时空、 跨越

理念、 跨越分歧的 “心桥”， 携手

共渡目前证券市场的难关， 其中

包括近期开始的走进上市公司系

列活动。

“我们带着客户一起走进上

市公司， 让他们参与了解上市公

司基本面， 了解基金公司投资的

基本理念和逻辑， 使他们对上市

公司的经营管理和运作情况能心

中有底， 并对基金公司的投资理

念和选股思路更认同， 这样可以

坚定他们长期持有的信心， 一起

分享上市公司业绩增长的成果，

从而获得稳定持续的投资回报。”

肖雯介绍道。

肖雯表示， 基金是理财市场

最大众化的投资工具， 公开、 透

明、 阳光是基金的特点， 基金产

品虽然由专业团队运作， 但与投

资者却是一种契约合作式关系。

基金公司希望花更多的时间和精

力与投资者直接进行沟通和交流，

特别是在目前市场低迷的背景下，

我们更愿意跟代销渠道和客户一

起面对这个市场， 理解这个市场，

留在这个市场。 我们希望通过这

种沟通使基金公司的投资理念更

加大众化、 阳光化。

比如广发基金的走进上市公司

“心桥之旅” 活动， 让普通投资人

跟着基金团队一起考察上市公司的

运作， 一起督促上市公司提高经营

业绩， 让上市公司更好地了解投资

人的财富增值的愿望、 心态和需

求， 在上市公司、 普通投资者和基

金公司之间架起一座相互理解和信

任的 “心桥”。

肖雯指出， 过去十年伴随以产

品销售为主线的业务发展模式， 基

金得到了快速发展壮大； 但随着中

国经济转型和市场结构的调整， 基

金拓展模式必然从过去跑马圈地向

今天精耕细作转变， 目前我们需要

更多的维护客户利益， 让投资者的

投资理念和投资逻辑更加理性。 在

市场持续波动向下的时候， 我们能

做的事是和投资者一起总结和探寻，

用理性的投资行为来面对市场的波

动。 这就要求基金公司精耕细作，

多和投资人进行沟通和交流， 贴心

到位的服务十分重要， 理性引导投

资者的投资行为。

针对 “追涨杀跌 ” 的基金投

资行为， 肖雯认为， 除了市场本

身的原因以外， 很大程度上是因

为投资者没有进行资产的配置 ，

所以基金公司要花更多的力气向

投资者传导大类资产配置的投资

理念和方法。

据了解， 广发基金在与投资

者交流沟通的过程中已形成一套

完善的服务体系。 在公司官网上，

包括了各种行业信息、 基金经理的

采访、 实时的基金净值波动查询

等， 投资者可以通过自己的移动

终端定制各种服务信息。 此外，

广发基金还会及时将资本市场的

最新动向、 资产配置理念和投资

操作方法等传递给投资者， 定期

举办主题沙龙、 策略报告会等各

种投资者见面会， 以专业机构的

身份答疑解惑。

最后， 肖雯指出， 广发基金希

望能在当前的市场环境下， 通过走

进上市公司活动与 “赢定投” 客户

等广大投资者之间架设一个心的桥

梁， 为基金持有人提供更多的增值

服务， 让投资者能够赢在信心、 赢

在未来。

(

方丽 季斐雯

)

（

CIS

）

� � “赢定投” 为广发基金旗下基金定

投品牌， 以中长期市场均线为参照， 按

照股市走势自动调整投资金额， 通过结

构设计， 有效加强定投 “高点少投、 低

点多投” 的功能。 而统计数据显示， 相

比较普通的定期定额投资法， “赢定

投” 在收益上有着显著的比较优势。

广发基金还推出了 “钱袋子

+

赢定

投” 这一简单高效投资方程式。 “钱袋

子” 是广发基金精心打造的一个理财账

户， 实质是购买货币基金， 具有安全性

较高、 流动性较好和收益稳定的优点；

资金进出手续费为

0

， 赎回到账

T+1

。

“钱袋子

+

赢定投” 也即投资者可将闲

置资金先放到广发钱袋子里， 获得货币

基金收益， 在 “赢定投” 需要缴款时就

可以自动从货币基金份额中扣款。 本次

走进上市公司活动与 “赢定投” 相联

合， 也意在鼓励持有人进行长期投资、

科学理财。

国联安增利

拟

10

份分红

0.3

元

国联安增利债券基金

12

月

22

日公告称，

将以

2011

年

12

月

20

日已实现的可分配收益

为基准， 基金拟向基金持有人按每

10

份基金

派发红利

0.3

元。 这是国联安增利债券基金本

年度的第二次分红， 也是该基金自

2009

年

3

月成立以来的第五次分红。 公告披露， 此次红

利分配日为

2011

年

12

月

27

日。 （海秦）

银河收益债券基金

弱市分红

银河基金公告， 旗下银河收益债券基金将

于近日分红， 每

10

份基金份额分配红利

0.3

元，

分红权益登记日和除息日为

12

月

22

日， 红利发

放日为

12

月

23

日。 银河收益债券基金成立以来

每年至少分红一次， 包括此次在内， 该基金分红

累积金额每

10

份高达

6.1

元。

(

贾壮

)

国泰信用债

23

日发行收官

记者通过渠道获悉， 随着汇添富信用债于

上周结束募集， 作为当前市场唯一一只尚处于

发行中的国泰信用分级债， 成为新基金发行市

场为数不多的债券品种。 据悉， 该基金将于

23

日发行结束。 （张哲）

创新封基数量年内翻番

总份额突破

800

亿

证券时报记者 刘明

Wind

资讯显示， 截至今年年底，

上市的创新封基数量 （

A

、

B

份额分

开算） 将达

59

只， 其中今年上市的

有

31

只， 超过此前数年的总和

28

只； 另有天弘丰利

B

、 长盛同瑞

A

、

长盛同瑞

B

等

5

只创新封基已成立

但尚未发布上市公告。 最新数据显

示，

59

只已上市的创新封基总份额

为

772.14

亿份，

5

只尚未上市的创

新封基的份额为

35.42

亿份。

分类来看， 已成立的

64

只创新

封基中， 分级股基的子基金有

31

只， 占将近一半； 分级债基的子基金

19

只， 普通封闭债基有

12

只， 此外

还有

2

只有潜水艇条款的封闭式股基

大成优选、 建信优势。

与目前行业发展情况类似， 虽然

创新封基数量发展迅猛， 但新基金的

份额却大不如前。 数据显示，

2010

年

之前成立的长盛同庆

B

、 长盛同庆

A

、

大成优势、 建信优势仍是份额最大的

创新封基， 份额由

88.12

亿份到

46.43

亿份不等； 今年成立的创新封基份额

最大的工银瑞信四季收益最新份额数

据也仅有

24.03

亿份， 更有不少创新

封基份额在

2

亿份以下。

大成解释提议罢免重啤董事长原因

大成认为，重啤信披欠充分，并表示其投资组合持重啤超

10%

不违规

证券时报记者 杨磊

大成基金公司昨日回应了提议

罢免重庆啤酒董事长黄明贵董事职

务的原因， 并对大成旗下投资组合

持有重啤超过

10%

的情况进行说明。

大成基金认为， 重庆啤酒乙型

肝炎疫苗相关信息披露不够完整、

充分， 需进一步补充完善。 第一是

重啤乙型肝炎疫苗项目

II

期临床

研究

B

阶段的揭盲工作处于关键

时期， 每一项重要研究数据和结论

的发布都会引起资本市场的高度关

注。 在此情况下， 重庆啤酒没有进

行完整充分的信息披露， 也未对公

告内容进行全面的解读和评价， 对

数据所反映出的治疗用乙型肝炎疫

苗的有效性和安全性给出与疫苗项

目当前研究阶段相匹配的结论， 造

成了二级市场的困惑， 引起其股价

大幅异常波动。

第二是针对

12

月

8

日公告中

提及的安慰剂对照组应答率等引起

市场疑义的数据没有做任何回应。

第三是股价大幅波动， 引起市场对

流动性风险担心时， 公司方面没有

做出任何回应、 没有采取任何措施应

对市场质疑和股价异常波动。

经多次督促和恳请， 重庆啤酒方

面并未对大成基金作出任何回应。 大

成基金认为， 黄明贵先生作为上市公

司董事长， 对以上所述种种问题负有

重要责任， 因此提议召开临时股东大

会， 要求免除董事长黄明贵董事职

务。 重庆啤酒此前在

12

月

20

日的

公告中表示， 截至报告披露日， 重庆

啤酒公司及公司实际控制人不存在应

披露而未披露的信息。

针对大成基金持股量超过重庆啤酒

总股本

10%

问题， 大成认为旗下包括

公募基金、 特定资产管理业务在内的

投资组合共同持有的重庆啤酒股份超

过

10%

， 并不违法违规。 由于基金及

特定资产管理计划目前的具体持仓属

于公司所管理资产的非公开信息， 公

司不能透露目前旗下投资组合持有重

庆啤酒股份的具体数量和比例。

大成基金还表示， 近期关于公司

赎回规模的传闻完全不属实， 整体来

看， 公司目前基金份额稳定， 并未出现

市场猜测的流动性风险， 也未对公司业

务造成冲击， 公司各项业务运营正常。
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